

Fecha 18.11.2010	Sección Cartera	Página 3
---------------------	--------------------	-------------



NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Sener-CFE definirán capacidad de **Laguna Verde** en 6 meses, **La Parota** 1,100 mdd y **energía** maremotriz opción en el Pacífico

*Firman ayer bancos venta de Serpaprosa en unos 100 mdd, Brink's la nueva dueña y capitalización en puerta; 13% socios de IXE en nuevo grupo Banorte; cambian juntas de ASPA y ASSA, presiones y quiebra el otro camino

RECIÉN LE ADELANTABA de los análisis que hay en Sener y en la CFE que comanda **Alfredo Elías Ayub** para acrecentar la capacidad de generación eléctrica del país a través de **energía** nuclear.

Las definiciones en torno a este trascendente asunto se darían en el primer semestre del 2011 y van a significar acrecentar el potencial de la Central Nuclioeléctrica de **Laguna Verde** hoy con una capacidad de 1,375 megawatts (MW).

Aunque extraoficialmente se maneja la intención de construir dos generadores de 1,500 MW cada uno, en círculos gubernamentales se asegura que aún no hay ninguna decisión específica ya tomada, lo que dependerá de los costos.

La potenciación de **Laguna Verde** encaja en los compromisos asumidos por el presidente **Felipe Calderón** para empujar **energía** limpia o verde, lo que seguro se remarcará en la próxima Conferencia sobre **Cambio Climático** de Cancún.

En el mundo la **energía** nuclear para **electricidad** ha vuelto a **cobrar** importancia con ambiciosos **proyectos** en China, India e incluso en EU con un par de plantas en Texas que contarán con garantía gubernamental.

En Europa uno de los exponentes más importantes es Francia que ha apostado fuerte en ese terreno del que dependen más de dos terceras partes de su **electricidad**.

Para Sener de **Georgina Kessel** y la CFE la definición en este tema no debe pasar de seis meses,

puesto que la demanda de **proyectos** en el orbe ha comenzado a superar la capacidad de empresas como Alstom que lleva **Cintia Angulo**, Siemens de **Louise Goeser** y Mitsubishi de **Makoto Saito**.

Vale señalar además que el horizonte de maduración de esas obras anda en unos 12 años, con un costo superior hasta de 4 veces frente a otras alternativas. Esto implicaría un reto hasta por 12 mil millones de dólares.

Hoy la generación eléctrica nuclear del país no rebasa ni el 3 por ciento del total frente al avance del gas con un 44 por ciento y los esfuerzos para acrecentar lo hidroeléctrico, eólico y la geotermia, fuentes marginales.

En lo que son **hidroeléctricas** ya se construye **La Yesca** y hace unos días el mismo **Elías Ayub** informó que se retomará **La Pa-**

rota en Guerrero, tras acordar con las poblaciones aledañas.

Este expediente que estaba detenido desde el sexenio de **Vicente Fox**, se licitará en el transcurso del primer trimestre del 2011 e implicará una generación de 900 MW y una inversión de 1,100 millones de dólares.

Amén del tema eléctrico y los empleos que una obra de esta naturaleza aporta, otro punto que ayudó a destrabar la **construcción** de **La Parota** fue el de la escasez del agua potable en

Ayer se concluyó la compra-venta de Panamericana de Protección (Serpaprosa) y el nuevo dueño es la estadounidense Brink's



Fecha 18.11.2010	Sección Cartera	Página 3
----------------------------	---------------------------	--------------------

Acapulco, lo que se resolverá para los próximos 50 años. Para zonas populares como El Renacimiento o Luis Donald Colosio el asunto es de gran importancia, además de que el faltante del vital líquido se ha convertido en un factor de freno para el avance de obras inmobiliarias de Punta Diamante a Tres Vidas.

También se han comenzado a evaluar opciones de generación maremotriz, o sea la posibilidad de utilizar la fuerza de las mareas en diversas zonas del Pacífico, echando mano de tecnología que es ya una realidad por ejemplo en Francia con un proyecto situado en La-Rochelle.

Adicionalmente CFE va a insistir en la diversificación de los **proyectos** eólicos, muy concentrados en Oaxaca a zonas como Tamaulipas, BC, Zatecas y Yucatán, y en lo solar. En este último ámbito se evalúa un plan piloto en Sonora.

Y LA NOTICIA es que ayer después del mediodía, al fin se concluyó la compra-venta de Panamericana de Protección (Serpaprosa) y como le adelanté el nuevo dueño, de la firma de traslado de valores más influyente del país, es la estadounidense Brink's comandada por **Paul G. Boynton**. Ya era socia de Serpaprosa con 20 por ciento y el resto del capital le pertenecía a Santander de **Marcos Martínez**, Banamex de **Enrique Zorrilla**, BBVA Bancomer de **Ignacio Deschamps**, HSBC de **Luis Peña**, Banorte que dirige **Alejandro Valenzuela** y Scotiabank de **Nicole Reich**.

Fueron largos 4 años los que se prolongaron unas difíciles gestiones entre los socios, enmarcadas en litigios que permitieron avanzar en lo jurídico, sobre todo en lo que hace a la IED. Antes de concretar, el andamiaje en ese tema se cuidó con algodones. Brink's que llegó a México como socio de esta compañía en 1965. Panamericana tiene 40 por ciento del mercado y ahora con su nuevo socio no se descarta una capitalización para detonar un avance más vigoroso. De ahí la preocupación de otras compañías del rubro. El más cercano com-

petidor es GCI de **Santiago Garza** con marcas como Cometra, Seguritec, Tecnoval y Sepsa. En el organigrama permanecerá como director general **Guillermo Núñez**, al menos por los siguientes 6 meses. La transacción se habría cerrado en unos 100 millones de dólares.

CONFORME A LA relación de intercambio pactada entre Banorte e IXE, los socios de este último tendrán un 13 por ciento del nuevo GFBanorte-IXE cuya fusión será una realidad en el primer trimestre del 2011. Atenderá con todas sus filiales a más de 16 millones de clientes. La red boutique que caracteriza a IXE está prevista para que se mantenga y conservar un segmento de mercado que no necesariamente se acostumbraría a la atención en ventanilla de Banorte. En cuanto al organigrama **Roberto González Barrera** será la cabeza vitalicia, **Guillermo Ortiz** el presidente, **Enrique Castillo** tendría una vicepresidencia y **Alejandro Valenzuela** la dirección general.

FINALMENTE SE CAMBIARON para hoy y mañana las asambleas de ASPA que lleva **Fernando Perfecto** y ASSA a cargo de **Lizette Clavel**, en las que se definirán si se acepta o no la única oferta que cuenta con el aval de la autoridad, en este caso la de **Arturo Barahona** y PC Capital de **Pablo Cobalasi**. En el ínter se mantienen las presiones mediáticas a todo lo que dan de TG Group representada por **Jorge Luis Moya** y BMC ligado con algunos ex socios del extinto Banco Anáhuac. Aunque se acusa al gobierno de privilegiar a PC Capital, en realidad la elección del mejor proyecto la adoptó el conciliador **Gerardo Badín**, y el administrador concursal **Javier Christlieb**. Apoyó en esa tarea el ex director financiero de Mexicana, **Claudio Visintini**. Se consideró que las ofertas de TG Group y BMC no son consistentes y reproducen los vicios del pasado. De ahí que si los sindicatos incluido el SNT-TTASS de **Miguel Ángel Yudico** no aceptan, en SCT de **Juan Molinar** y Trabajo de **Javier Lozano** hay ya una decisión tomada e irrevocable de que la única opción entonces es la quiebra.